

EDITORIAL

La sociología jurídica y la producción intelectual

En Colombia, la Sociología Jurídica ha logrado un alto reconocimiento, reflejado tanto en los contenidos curriculares de los programas de pregrado como en los cursos de maestría y doctorado ofrecidos en las facultades de Derecho. Además, el término “Sociología Jurídica” es la marca de todos los centros de investigación existentes en los programas de Derecho.

El protagonismo que la investigación en Sociología del Derecho ha adquirido obedece a numerosos factores de variada naturaleza. En primer término, el notable aumento de la producción intelectual, publicada en libros y en artículos de revistas especializadas (nacionales y extranjeras) que van más allá de un carácter monográfico o de manual y que propenden por el desarrollo de investigaciones teóricas. En segundo lugar, el reconocimiento de la investigación empírica efectuada en el país, que se fortalece con la creación de observatorios y espacios apropiados para ella, como los centros de investigación de las facultades de Derecho, el aumento de cultura abierta a la necesidad de pesquisas con el objetivo de tratar temas de importancia social y de indagar en las honduras de la realidad. En tercer lugar, la aparición de una comunidad académica con títulos de maestría y doctorado que se consolida en el campo de la Sociología del Derecho en Colombia, que busca el intercambio, la cooperación y la discusión científicas en los foros. Por último, aunque aún incipiente, el impacto de la producción sociojurídica en los procesos legislativos y de acción social, así como en la interpretación y aplicación de las normas legales.

La revista *Novum Jus* se ha propuesto la difusión de la producción sociojurídica de alta calidad. Con ese fin, hemos invitado a investigadores que vienen adelantando maestrías y doctorados para que presenten sus avances en nuestra publicación; de igual forma, estamos difundiendo pesquisas de expertos internacionales, con lo que logramos una comprensión de problemáticas, perspectivas teóricas y metodologías de otras latitudes.

Jorge Carvajal, PhD
Editor